
Procès-verbal

Réunion régulière du conseil scolaire
Le 25 novembre 2021 – Conseil scolaire Centre-Est – St-Paul

Présence
Réginald Roy, président; Miguel Poulin, vice-président; Colette Borgun (virtuelle), conseillère;
Danielle Larsen, conseillère; Jennifer Leclerc (virtuelle), conseillère; Dolorèse Nolette, directrice
générale; Josée Verreault, directrice générale adjointe, Isabelle Poulin, trésorière; Virginie Dallaire,
secrétaire corporative.

Absences motivées :

Ouverture
1.1. Accueil et mot de bienvenue

1.1.1. Réginald Roy souhaite la bienvenue et ouvre la rencontre à 17h00.

1.2. Méditation
1.2.1. Danielle Larsen fait la lecture de la prière d’ouverture.

1.3. Reconnaissance des territoires autochtones
1.3.1. L’hommage aux peuples autochtones et Métis est lu par le président

de la rencontre.

1.4. Déclaration des conflits d’intérêts
1.4.1. Aucune déclaration de conflits d’intérêts n’a été faite par les

conseillers.

2. Proposition d’acceptation de l’ordre du jour :

Danielle Larsen propose l’adoption de l’ordre du jour modifiée de la rencontre
régulière du 25 novembre 2021. Tous en faveur. Adoptée (251121-2)

3. Proposition d’adoption des procès-verbaux des réunions :
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3.1. Réunion organisationnelle du 14 octobre 2021 (modifié : ajout : Présence de Miguel
Poulin  par téléphone)

3.1.1. Danielle Larsen propose l’adoption du procès-verbal révisé de la
réunion organisationnelle du 14 octobre 2021. Tous en faveur. Adoptée
(251121-3.1.1.)

3.2. Réunion ordinaire du 14 octobre 2021 (modifié - ajout : Absence de Miguel Poulin)

3.2.1 Colette Borgun propose l’adoption du procès-verbal révisé de la réunion
ordinaire du 14 octobre 2021. Tous en faveur. Adoptée (251121-3.2.1.)

3.3. Réunion extraordinaire du 26 octobre 2021

3.3.1 Jennifer Leclerc propose l’adoption du procès-verbal de la réunion
extraordinaire du 26 octobre 2021. Tous en faveur. Adoptée (251121-3.3.1.)

3.4 Suivis et questions aux procès-verbaux

3.4.1 Un survol est fait du Registre des propositions.

4. DÉCISIONS LIÉES AUX POLITIQUES

4.1. États financiers 2020-2021 vérifiés

Présentation des états financiers par le vérificateur Pierre Bergeron. Les revenus enregistrés
par le CSCE pour l’année 2020-2021 s’élèvent à 18 554 000$. Le conseil enregistre un
surplus budgétaire de 495 000$, ce qui est comparable aux surplus de l’année précédente.
Ce surplus s’explique, entre autres, par le fait que tous les projets d’infrastructures qui ont
eu lieu au cours de la dernière année, étaient des projets subventionnés. Le Conseil n’a donc
pas puisé dans ses coffres. De plus, la pandémie liée à la COVID-19 a empêché la tenue de
nombreuses activités et rassemblements. Aucun transfert de surplus vers une réserve
restreinte est nécessaire selon le vérificateur puisque le surplus accumulé est seulement de
2,5% de ses dépenses annuelles. Le vérificateur conclut sa présentation sur une note
positive. Selon lui, le CSCE est en meilleure santé financière cette année que l’année
précédente.

Miguel Poulin propose de recevoir les états financiers vérifiés 2020-2021. Tous en
faveur. Adoptée (251121-4.1)
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4.2. Rapport sur les résultats annuels en éducation 2020-2021

La directrice générale adjointe, Josée Verreault, fait une présentation du rapport sur les
résultats annuels en éducation qui sont maintenant appelés mesures d’Assurance de la
qualité en éducation de Alberta Éducation.

En 2020-2021, le CSCE a continué à s’adapter à la situation extraordinaire causée par la
pandémie. Les directions et les enseignants ont réussi à adapter leur enseignement à la situation
sanitaire tout en ayant à cœur la réussite mais surtout la santé mentale des enfants, élèves et
familles. Les directions ont redoublé d’effort pour s’assurer que les enseignants avaient tout ce
dont ils avaient besoin pour appuyer leur enseignement.
Le CSCE continue son travail de diligence en ces temps de pandémie et est prêt à réagir aux
décisions provinciales pour la santé et le bien-être de tous. L’équipe de gestion souhaite mettre
en évidence sa façon « organique » de consulter les directions et de vraiment se fier aux gens
qui sont sur le terrain pour guider les stratégies et les mesures à prendre dans nos écoles en ces
temps extraordinaires. Au niveau du progrès et du rendement des élèves, les résultats se
démarquent de ceux de la province. Le taux d’achèvement des études secondaires (3 ans) est de
97% comparativement à 83% pour l’Alberta. Pour ce qui est de l’engagement des élèves dans
leur apprentissage et le civisme, les résultats se chiffrent autour de 92%. La qualité de
l’éducation atteint 93% soit un peu plus que l’an dernier. Seule une baisse des résultats est
enregistrée au niveau de l’engagement des parents avec 84,7% comparativement à 89% l’an
dernier. Cela peut s’expliquer par les restrictions sanitaires imposées par la pandémie et le fait
que les parents ne puissent pas s’impliquer dans les écoles comme auparavant.
En conclusion, le Conseil, de par ses résultats, démontre que les stratégies utilisées sont
efficaces et répondent aux besoins de chaque communauté. Tout comme dans une salle de
classe, une approche collaborative et différenciée selon l’expertise et les lacunes de chacun
permet de bâtir sur les forces et d’adresser les défis de façon ponctuelle. Cette façon
“organique” et orientée vers l’humain de traiter le quotidien permet de réajuster le tir pour la
réussite personnelle, sociale, académique et identitaire de tous les enfants et les élèves du
Conseil scolaire Centre-Est.

4.2.1 Colette Borgun propose l’adoption du Rapport sur les résultats annuels en
éducation 2020-2021. Tous en faveur. Adoptée (251121-4.2)

4.3. Dates à déterminer

4.3.1 Session de travail sur les politiques
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La direction générale propose la tenue d’une session de travail de réflexion sur les
politiques (politique 3). Les élus s’entendent pour tenir une session de travail le 5
janvier 2022 (16h30-18h).

4.3.2 Rencontre avec les Présidents des Conseils d’école

Les présidences des conseils d’école seront invités un à un, à chacune des rencontres
du conseil à venir.

4.4 Adoption de politiques

4.4.1 En 2e et 3e lectures : Annexe 1.2A et Annexe 1.2B

propose l’adoption en 2e et la 3e lectures des annexes 1.2A (CodeDanielle Larsen
de conduite du conseiller scolaire) et 1.2B (Code de conduite du conseiller scolaire -
sanctions). Tous en faveur. Adoptée (251121-4.4.1)

4.5 Révision de politiques

4.5.1 Politique 1.4 : Les comités du Conseil

Miguel propose l’adoption de la politique 1.4 sur les comités du Conseil telle que
révisée. Tous en faveur. Adoptée (251121-4.5.1)

4.5.2 Politique 1.5 : Représentation du Conseil

Pas de modification nécessaire.

4.6 Proposition(s) découlant de la rencontre du Comité plénier

Jennifer Leclerc propose que le CSCE réponde à la demande de l’ACFA pour devenir
codemandeur dans la cause juridique contre l’Université de l’Alberta et le
gouvernement de l’Alberta pour remédier au sous-financement chronique du Campus
Saint-Jean et signe l’entente prévue à cet effet.   Tous en faveur. Adoptée. (251121-4.6)
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5. POUR DISCUSSION

5.1. Plan de communication 2021-2022

Présentation d’une ébauche du plan de communication 2021-2022 par l’agente de communication
Virginie Dallaire.

5.2 Directives administratives :

5.2.1 DA491 - Vaccination contre la COVID-19

La direction générale présente au conseil la directive administrative sur la vaccination
contre la COVID-19. Le 15 novembre 2021 une rencontre a eu lieu avec le personnel du
CSCE pour présenter la directive administrative.

5.2.2 DA195 - Dénonciation - Devoir de rapporter

Présentation de la DA195 sur la dénonciation qui a été mise à jour en accord avec la
Whistleblower Act.

6. Rapports des comités

6.1. Comité de vérification financière

Le rapport a été fait avec les états financiers.

6.2. Comité de liaison du CSCE

Il y a eu une rencontre au début du mois de novembre.

 
 
7. Rapport de monitoring

7.1 États financiers au 31 octobre 2021

Les états financiers sont présentés par la trésorière Isabelle Poulin.

7.2 Services à l’enfance

Une rencontre aura lieu le 1er décembre avec le président du conseil d’école de Voyageur, le
président du CA et la conseillère de Cold Lake Jennifer Leclerc. L’étude de faisabilité a
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démontré qu’il y a des besoins et une viabilité du projet. Des fonds du fédéral seraient
disponibles pour faire une étude architecturale, un plan architectural, pour une garderie. Les
élus veulent poursuivre les démarches dans le projet de garderie à Cold Lake.

8. Communication et appui

8.1. La présidence
Le président Réginald Roy présente son rapport.

8.2 FCSFA
Il n’y a pas d’activités à rapporter. L’assemblée générale annuelle aura lieu le 29 novembre à

19h.

8.3 ASBA
Danielle Larsen a participé à l’AGA et elle fait le bilan des éléments qui ont retenus son

attention.

8.4 ACSTA
Danielle Larsen fait un bilan de sa participation à l’assemblée générale annuelle du ACSTA.

8.5 La direction générale
Révision du plan pour une rentrée en sécurité 2021-2022.

8.6 Correspondance

a. Lettres de félicitations envoyées par le Président
b. Lettre, Président du Conseil d’école EVO
c. Ministre de l’Éducation - 16 novembre 2021
d. Entente Services de garde CN-AB
e. Ministre LaGrange - 17 novembre 2021
f. edc-mental-health-wellbeing-continuum-supports

9. Dates à retenir
9.1 FCSFA-AGA : 29 novembre 2021
9.2. Congé de Noël : 20 au 31 décembre 2021
9.3. Retour en classe : 3 janvier 2022
9.4. Prochaine réunion du CSCE : 27 janvier 2022
9.5. Journée organisationnelle : 31 janvier 2022

10. Clôture de la rencontre

10.1. Levée de la réunion
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Colette Borgun propose la levée de la rencontre à 18h46. La prochaine rencontre
régulière du CA aura lieu le 27 janvier 2022. Tous en faveur. Adoptée (251121.10.1)

_______________________ _____________________
Réginald Roy Dolorèse Nolette
Président Directrice générale

_______________________ _____________________
Date Date
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